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ШЕФСТВО 

Если бы 
неогнеупорщики... 

Заканчивается первый месяц но
вого учебного года. Нашей школе 
исполнилось 65 лет, 25 из которых 
она принимает детей в Орджони-
кидзевском районе. 

Если раньше не было проблем с 
ремонтами, потому что шефство 
было обязательным, то в нынешнее 
время без хороших шефов школе, 
как говорится, не прожить и дня. 
Мелкие ремонты — побелку, по
краску — можно сделать своими 
силами. Но перекрыть крышу, при
вести в рабочее и безопасное со
стояние электрические и сантех
нические сети могут только спе
циалисты. И они есть среди наших, 
самых лучших шефов — в цехе ре
монта металлургических печей 
№- 1 ОАО «ММК», руководит кото
рым Вениамин Иванович Сотников. 
Он всегда очень внимательно от
носится к нашим просьбам, вника
ет во все проблемы школы и опера
тивно находит пути их разрешения. 

А проблем к началу уходящего 
лета накопилось немало. И глав
ная —- крыша школьного здания, 
которая протекала. Пока дети от
дыхали, шефы-взрослые готовили 
здание школы к новому учебному 
году. Сделали это отлично: на пя
терку с тремя плюсами. Два меся
ца бригада ремонтировала крышу, 
и теперь нам никакой дождь не 
страшен. 

Вениамин Иванович Сотников, 
его заместитель Михаил Михайло
вич Колесников прислали в школу 
отличных с п е ц и а л и с т о в : кро
вельщиков, плотника, слесаря, бри
гаду маляров. А Евгений Викторо
вич Иванов направил отменных ма
стеров своего дела на ремонт элек
тросети. Всю работу по ремонту 
школы возглавлял Николай Алек
сеевич Курзаев. Шефы ее сделали 
так, что к новому учебному году 
школа была отлично подготовлена. 

Учащиеся и педагоги школы 
N8 18 сердечно благодарят ЦРМП 
№ 1 ОАО «ММК» и его начальника 
В. И. Сотникова за отеческое от
ношение и внимание. Нам с шефа
ми не просто, а очень повезло. 

С. М А Л Ы Г И Н А , 
д и р е к т о р ш к о л ы № 18. 

В ОАО «ММК» совсем 
недавно создано новое 
структурное 
подразделение -
управление торговли. 
Мы обратились 
к его начальнику 
А. В. ФЕОКТИСТОВУ 
с просьбой рассказать 
о новом управлении, 
его функциях и делах. 

- Андрей Викторович , да
вайте начнем, как говорится, от 
печки: что это за управление 
торговли ОАО «ММК», руково
дителем которого вы назначе
ны, чем оно будет заниматься 
и уже занимается? 

- Уже само название управле
ния говорит о его назначении - т о р 
говля. Не сбытом продукции бу
дем заниматься, а именно органи
зацией торговли, поставок продо
вольствия, чтобы обеспечивать 
трудящихся нашего общества и 
вообще магнитогорцев прежде 
всего продуктами питания. Необ
ходимость создания нового уп
равления была вызвана, как вы по
нимаете, обострением кризисной 
ситуации, острым дефицитом де
нег в наличном обороте и, самое 
главное, созданием системы со
циальной защищенности трудя 
щихся акционерного общества в 
условиях жесткого кризиса. 

- Значит ли это, что управ
ление торговли станет времен
ным структурным подразде
лением, созданным только на 
период финансово-экономи
ческого кризиса д л я т о г о 
лишь, чтобы смягчить его удар 
по трудящимся? 

-Думаю, что нет, не временное. 
На расширенном директорском 
графике 18 сентября Виктор Филип
пович (Рашников), помните, выска
зал удовлетворение тем, что ком
бинат вложил в свое время сред
ства и в укрепление и развитие сво
их совхозов, и в создание перера
батывающих и пищевых предприя
тий: «Не знаю, что бы мы сейчас 
делали без них». Действительно, 
вряд ли кто предполагал, что мы 
когда-нибудь будем переживать 
столь тяжелые времена, ко гда 
строили мясоперерабатывающий 
комплекс, фабрику хлебокондитер-
ских изделий, приобретали голлан
дские комплексы по выращиванию 
и хранению картофеля и выработ
ке из него полуфабриката, совре
менные линии по переработке мо
лока и овощных продуктов. А се
годня как они выручают и комби
нат, и город! И управление торгов
ли, возможно, надо было бы со
здать намного раньше. Но кто мог 
предвидеть такой поворот собы
тий? Однако созданное в услови
ях кризиса управление торговли 
сохранится, полагаю, на долгое 
время для обеспечения макси
мальной автономности нашего ак
ционерного общества и для обес
печения гарантированной соци
альной защищенности его трудя
щихся, что является нормальным 
и даже обязательным условием в 
рыночной экономике. 

- В нелегкое время поручено 
вашему управлению исключи
тельно с л о ж н о е и важное 

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧЕБЕ 

« Л И Н Г В И С Т » : 
7 сентября по адресу Галиулли-

на, 24/4 открылись двери школы 
«Лингвист», где учащиеся будут 
изучать иностранные языки (анг
лийский — оснозной, а также не
мецкий, франиузский, итальянс
кий) и культуру речи русского язы
ка. В школе смс*ут обучаться маг
нитогорские робятишки,достигшие 
5-летнего возраста, и далее — без 
возрастных ограничений —было бы 
желание . 

Преподают языки прошедшие 
конкурсный отбор опытные препо
даватели с кафедры иностранных 
языков МГПИ и из горной акаде
мии. Учебные классы оборудованы 
необходимой техникой для про
смотра видеофильмов и прослуши
вания аудиокассет, а также укомп
лектованы учебниками и наглядны

ми пособиями из московской Бри
танской школы, с которой магнито
горские преподаватели установи
ли очень тесные контакты. 

Курс обучения продлится восемь 
лет, плюс два дополнительных 
года для желающих стать перевод
чиками. Выпускники этого учебно
го заведения' получат аттестат об 
окончании школы иностранных 
языков. 

Школа, конечно, платная. Сто
имость обучения от 160 рублей 
(для малышей) до 280 (для стар
ших школьников, обучающихся в 
бизнес-классе). Набираются так
же классы по подготовке малышей 
к школе. 

Заинтересовавшиеся могут по
звонить по телефону: 34-34-12. 

Ф о т о В. МАКАРЕНКО. 

дело. Что у ж е успели сде
лать? Скоро ли мы почувству
ем результаты деятельности 
нового управления? Крутить
ся вам, видимо, приходится в 
эти дни здорово, это я сужу 
хотя бы по тому, что в течение 
нескольких дней не мог вас 
просто «выловить», чтобы по
говорить. 

- Естественно, нелегко органи
зовывать новое дело. Тем более, 
что для большинства работников 
нового управления, в том числе и 
для меня, это совершенно неожи
данное назначение, а дело - мало 
знакомое. Но вместе с тем мы все 
же прекрасно понимаем, сколь 
важно и серьезно обеспечить се
годня потребности трудящихся в 
продуктах питания. Поэтому в эти 
дни мы заняты заключением до
говоров с производителями и по
ставщиками разных видов продо
вольствия, организацией транс
портных маршрутов и реализаци
ей товаров на комбинате и в горо
де. Дела эти не отлажены, а пото
му на первых порах очень хлопот
ны. Тем не менее первые резуль
таты уже есть, и они обнадежива
ют. На 18 сентября в торговых точ
ках комбината питания, «Розтор-
га» и Универмага было отоварено 
продуктов питания в счет заработ
ной платы в общей сложности по
чти на десять с половиной милли
онов рублей. Одна эта цифра о 
многом говорит. Чтобы продукты на 
прилавках магазинов не переводи
лись, и ведется напряженная ра
бота с поставщиками. По заклю
ченным с ними договорам получе
но уже продуктов на 3670 тысяч 
рублей. В ближайшие дни должно 
еще поступить продовольствия в 
вагонах на 2900 тысяч рублей. 

Надо сказать, что договоры эти 
на поставку продуктов питания 
з а к л ю ч а ю т с я не под «живые» 
деньги, а в обмен на металлопро
дукцию. Ее отгружено в уплату за 
продовольствие на 8100 тысяч руб
лей. 

- Какие продукты приобре
тены управлением торговли в 
последнее время? 

- Это в основном консервы, к 
сожалению. Семи вагонов рыбных 
и овощных консервов, поступивших 
в эти дни, должно хватить не толь
ко на комбинат, но и на весь город. 
Получили мы также чай и табач
ные изделия (сигареты). Вагон с 
ними пришел, правда, несколько 
разворованным, пришлось этот 
факт актировать совместно с же
лезной дорогой, но табачная про
блема все же решена. Закуплены 
макаронные изделия и соки. 

В последнее время в торговой 
сети города наблюдались некото
рые перебои с крупами, поэтому 
нами предприняты меры по устра
нению этого дефицита. Пшено и 
овсянку мы 'начали получать по 
договору с комбинатом хлебопро
дуктов (АО «Ситно»). С этим же 
предприятием заключен договор 
на поставку муки и яйца. 

Всплеск ажиотажного спроса 
осложнил проблему поставки са
хара-песка. Нам удалось найти 
поставщика на бартерных услови
ях аж в Молдавии - все остальные 
требуют денег. Из Молдавии мы 
сможем привезти сахар в обмен на 
топочный мазут, который нам, в 

с в о ю оче
редь, согла
сились пре
доставить в 
обмен на ме
таллопрокат 
в с о с е д н е й 
Башкирии. Но прежде, чем сладкий 
продукт поступит, пришлось решить 
массу попутных проблем, связанных 
с перекачкой топлива через две го
сударственные границы. 

Сложно оказалось обеспечить го
род подсолнечным маслом и марга
рином - предприятия, вырабатыва
ющие этот жир, вынужденно бездей
ствуют сегодня именно из-за отсут
ствия растительного масла. Не имея 
широких возможностей приобрете
ния этого продукта на бартерной ос
нове, мы вынуждены пойти даже на 
такую меру: заключить договора на 
поставки семян подсолнечника. Бу
дем перерабатывать их в «Буран
ном» совхозе, где имеется неболь
шой участок по производству под
солнечного масла. Какую-то часть 
масла отправим в Миасс для выра
ботки там маргарина. 

Впрочем, не легче дается и обес
печение города мясом. Его постав
щики если и соглашаются на бар
терные условия, то прежде всего 
требуют оцинкованный лист и луже
ную ж е с т ь . В с о с е д н и х районах 
Башкирии договорились закупать 
мясо за «живые» деньги и солярку. 
География поставок мяса в Магнит
ку расширяется вплоть до Австра
лии: подписан договор с поставщи
ками и этой далекой страны. 

- Не лучше ли было эти сред
ства, что будут истрачены на за
к у п к у мяса в Австралии и Нк 
транспортировку его через оке
ан и континент, направить в свое 
время на поддержание и разви
тие животноводства в своих че
тырех совхозах, а не сворачи
вать эту отрасль как нерента
бельную? 

- Совершенно со гласен . Надо 
развивать и свое производство про
дуктов, о чем и сказал Виктор Фи
липпович. Но это —работа не перс
пективу, а металлургам надо есть 
уже с е г о д н я . Поэтому , конечно, 
надо срочно и эффективно обеспе
чивать поставку всех продуктов, в 
том числе и мяса, водки, пива, чая, 
табака. Параллельно нам надо ду
мать и о механизме реализации тру
дящимся приобретенных продуктов. 
Слава Богу, мы уже не вернемся, 
наверное, к прежней, нецивилизо
ванной антисанитарной схеме, ког
да мясные туши рубили прямо в це
хах и развешивали в'какую угодь. 
тару. Но и современных упаковоч 
ных машин, разливочных линий мы 
пока не имеем, а иметь их надо обя
зательно. Производственное под
разделение нашего управления ак
тивно занимается сейчас этими воп
росами. О всех проблемах и забо
тах, вставших перед новым управле
нием, рассказать просто невозмож
но. Одно могу подтвердить совер
шенно определенно: руководство 
О А О «ММК» предпринимает все 
меры, чтобы трудящиеся как можно 
полнее были обеспечены продукта
ми питания. Пусть не широкого ас
сортимента - п о к а не до изысков, но 
в достаточном объеме. 

Б е с е д о в а л М . К О Т Л У Х У Ж И Н . 
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